

Se agudiza violencia en comunidades mixes de Oaxaca

Por: La coperacha. 21/05/2025

Ucizoni alerta de grupos armados en San Juan Mazatlán y Santo Domingo Petapa.

La Unión de Comunidades Indígenas de la Zona Norte del Istmo (Ucizoni) alertó de la presencia de grupos armados y dos ataques en la región istmeña de Oaxaca realizados este fin de semana.

En el primero se realizaron disparos de armas de fuego mientras se desarrollaba la fiesta patronal en Loma de Santa Cruz, y en el segundo hubo un ataque a una camioneta de transporte público en San Antonio del Valle, disparos contra una camioneta ganadera y el incendio provocado de una moto.

Ucizoni afirmó que la violencia no se ha detenido, sino que se ha incrementado, pese al discurso del gobernador morenista, Salomón Jara, de brindar atención y seguridad a las demandas de las comunidades de Santo Domingo Petapa y San Juan Mazatlán.

El 1 de mayo vecinos de El Platanillo Petapa, reportaron la presencia de 3 camionetas con personas armadas quienes circulaban en la zona y realizaron disparos, principalmente en las comunidades mixes de Loma de Santa Cruz Mazatlán y San Antonio del Valle, lo que generó pánico en la población.

Ucizoni denunció que 250 familias mixes de Los Valles, Loma Santa Cruz y Rancho Juárez están sin energía eléctrica ni profesores por el conflicto agrario y social.

Parte del conflicto es identificado por la construcción de un camino que comunicaría a la cabecera municipal de San Juan Mazatlán con Matías Romero, pero el proyecto es rechazado por gente de Santo Domingo Petapa, que ha incendiado maquinaria de construcción.

La organización comunitaria aseguró que no hay acuerdos sobre seguridad con el gobierno estatal, ni tampoco avances en las investigaciones del delegado de Ucizoni, Wilfrido Atanasio Cristobal y de Victoriano y Abraham Cirino, vecinos de El

Platanillo Petapa, emboscados el pasado 13 de febrero.

[LEER EL ARTÍCULO ORIGINAL PULSANDO AQUÍ](#)

Fotografía: La coperacha

Fecha de creación

2025/05/21